

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

San José de Costa Rica, viernes 4 de julio de 1902

NUM. 28

## PAGES HERMANOS SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina *Gallito* y otras, alambre para cerros, etc., etc.

Importadores de los cigarrillos legítimos *Murias*.  
Gramos letras sobre España.

### AVISO

Hemos comprado todo el negocio de los señores ROHRMOSER & Co. en Puntarenas. Participamos á los antiguos clientes de estos señores, que pondremos especial esmero en cumplir sus órdenes.

SAN JOSÉ, 13 DE JUNIO DE 1902.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

## La Panadería de Pochet Y la de "El Gallito"

Venden á los precios siguientes

Arroz y azúcar de 1ª.....	10 céntimos	libra
Azúcar de 2ª calidad, que siempre buena á 2.....	15	" "
Manteca Smith, legítima.....	35	" "
Manteca de otras clases, pero buena.....	30	" "
Leche condensada holandesa.....	30	" "
Cacao Matine.....	30	" "
Café molido, excelente, á.....	30	" "
Maizena, dos paquetes por.....	15	" "
Leche condensada Nestle.....	40	" lata
Betún.....	05	" caja
Sal cr.olla.....	05	" libra
Filas.....	30	" "

Nuestra libra es de 16 onzas.

JOSÉ BOIX

## LA MODA

### Sombrerería de Bengoechea é hijo

Este acreditado y bien conocido establecimiento se ha trasladado al nuevo y espacioso local contiguo al Carmen, 25 varas al Norte del antiguo local.

Queriendo aminorar nuestras existencias y ensanchar más nuestro negocio, avisamos á nuestra clientela y al público en general, que muy en breve nos llegará de New York, París, Londres y Viena, un surtido completo de SOMBREROS PARA SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS, de todas clases y al alcance de todos. Para dar lugar á esa nueva existencia, venderemos de hoy en adelante á precios verdaderamente sin competencia.

*Bengoechea é hijo*

## EL NOTICIERO

Director,  
LEONIDAS BRICHENO  
Redactores,  
LEONIDAS BRICHENO  
SEGUNDO ISPIZZA  
Administrador,  
Luis Esquivel S.

Oficina de Redacción y Admón.,  
25 varas al Este de  
la Oficina Telegráfica.  
Avenida 5a., Oeste  
Apartado de correo: Núm. 109

### POR LA MUJER

PUNTO DE VISTA BIOLÓGICO

III  
Que el hombre es más fuerte que la mujer, es la opinión sustentada por el corriente. Sostenen lo contrario ya á parecer paradójico y sin embargo, el concepto de que ambos sexos son igualmente fuertes es el verdadero. La mujer débil que nosotros conocemos es un producto nuestro, es el resultado de una educación falsa; porque todo está hecho para contribuir á hacer débil á la mujer. Parece que los hombres estuvieramos empujados en conservar la esclavitud á cualquier precio y bajo cualquier forma. La mujer no es más fuerte que el hombre; pero el hombre tampoco es más resistente que la mujer. En nuestra sociedad elegante con seguridad que hallaríamos muchas pruebas no obstante las buscaremos de preferencia en los lugares donde las sociedades se desenvuelven sin los artificios de la civilización. Es lo que llamaremos pruebas sociológicas.

En Australia la mujer es un animal doméstico que acompaña al hombre en sus cacerías, llevando no sólo á sus hijos sino también los utensilios y el tizon encendido que le servirá para hacer fuego. Cuando llegan á las playas del mar, es ella la que suerge á recoger los mariscos que constituyen el fondo de la alimentación. Come, después que su amo está barto, los relieves que él le arroja como á un perro. [Salvado: "Memorias sobre la Australia"].

Los trabajos más rudos son para la mujer en la Nueva Caledonia, no come con su marido y vive apartada de él, en una habitación aneja. (De Rochas: "La Nueva Caledonia.") Los Cafres estiman que el pastoreo es un trabajo superior y por eso lo toman para sí los hombres. En Cafre como en Hotentota la mujer construye las habitaciones y ejecuta todos los trabajos de Alfarería. Entre los cafres, la mujer labra la tierra, siembra y cosecha. Y esto mismo practican casi todos los negros del Africa. (Burchell: "Historia universal de los viajes").

Entre los Sulimas, mitan negros, mitad moros, las mujeres hacen de tejidos y de barbenos. En las que los hombres cosen y lavan las ropas (Laing, Id-Id.) Estas mismas mujeres por donde quiera trabajan con los bueyes, las mulas y los asnos en el transporte de fardos, sin que los hombres se dignen rebajarse á ayudarles. (Clapperton-"Segundo Viaje").

Mientras los hombres del alto Nilo reposan á la sombra, fumando y jugando, la mujer labra la tierra y desempeña los oficios más pesados. (Schweinfurth-"El Corazón del Africa"). En Senegambia ellas cultivan el suelo, trasportan los fardos y cuidan de los rebaños. [G. de Villeneuve-"Hist. universal de los viajes"]. En Darfur se las ve seguir á pie, cargadas de provisiones ó de bagajes, á su señor que viaja montado sobre un asno. [Burchell, Id-Id.]. En muchas islas de la Polinesia las mujeres pasan horas enteras, con el agua hasta la cintura y los pies desnudos sobre los cortantes corales, pescando mariscos y peces para alimentar á los hombres. [Moerhout-Id-Id.]. La mujer fueguina entra en el agua, en cualquier estación del año, para pescar ó para vaciar las piraguas.

En Patagonia, mientras el hombre duerme, la mujer mata, despieja los animales, prepara las pieles, las suaviza, las cose con tendones para hacer mantos ó paredes de tiendas.

Cuando la caza falta, ella arrolla las pieles, las empaceta así como las cacaas que sostienen la vivienda, carga los caballos y se carga así misma, y la tribu va á buscar un lugar más favorable [A. D'Orbigny-"El Hombre americano"]. Es de advertir que á la llegada á este lugar más favorable, el hombre se tiende en su hamaca, mientras la mujer busca la leña, prepara la cocina y sirve á su marido. [Id-Id.].

Entre los Pieleros-Rejas, la mujer cocina, prepara las pieles, recoge el maíz y las legumbres, hace secar las carnes y las raíces para las provisiones de invierno, confecciona los vestidos, los collares, etc. [Domenek-Viaje pintoresco].

En la Mongolia nómada las mujeres van á traer el agua á grandes distancias, recoger el combustible esparcido allí donde han pastado los rebaños etc. [Huc-Viaje por la Tartaria]. El comercio está en manos de las mujeres en el Tibet; ellas labran la tierra y tejen las telas. [Turner-Hist. universal de los viajes].

En Costa Rica la mujer del campesino no es menos fuerte que éste: las hemos visto trabajar en el campo pie á pie con sus maridos y volver á la casa, hacia la tarde, dispuestas á preparar la comida para los hombres que se han quedado descansando. Y eso para ir allí su tarea, sino que se prolonga por la noche, porque tienen que ir á lavar la ropa. ¿Quien no las ha visto en aquellas violentas pendientes del Naranjo subir con dos y tres grandes cántaros de agua? Con dificultad habrá uno que no haya tenido oportunidad de ver á una mujer á pie, caminando al lado de la yegua que monta su marido que va con unas alforjas, mientras su mujer lleva un palo sobre las caderas ó la cabeza.

Allí están los hechos. Lo que por el momento nos importa inducir es que todos los oficios groseros del hombre los puede desempeñar la mujer, que en ese sentido ella puede tanto como él. Los músculos fuertes del hombre se han hecho con el trabajo, si es que ya no se los ha dado una mujer en su ser. De igual modo el ejercicio se los dará á la mujer cuando esta lo quiera; no hay incapacidad originaria.

Cada músculo exige un haz de nervios para desenvolver su fuerza, de modo que los centros nerviosos correspondientes (cerebro) necesariamente han de desarrollarse al mismo tiempo que los músculos; de allí que la capacidad encefálica sea superior en el hombre. Esa capacidad no es en relación directa con la inteligencia únicamente, sino también con la motilidad. Así se explica esa diferencia que los adversarios de nuestra tesis sientan como un hecho que prueba la más alta intelectualidad del hombre, afirmación que combatiremos al discutir la superioridad mental del mismo.

A. B. G.

## CONGRESO CONSTITUCIONAL

Sesión del día 3 de julio

PRIMERA HORA

La declaración abierta á las 8.55 de la mañana, la Iglesias.

ORDEN DEL DÍA

Se aprueba la reforma del decreto número 28 reformativo del arancel de Aduana sobre muelles de madera.

—Se manda agregar á sus antecedentes un acuerdo del Municipio de Atenas referente á un memorial elevado por los vecinos de Santiago y Canales para que se anexados al cantón de Salamares.

—Se ordena pasar á sus antecedentes un memorial de los vecinos de San Vicente oponiéndose á que el distrito de San Isidro sea erigido en cantón.

—Se manda publicar el dictamen favorable de la comisión de Fomento en la solicitud del Municipio de Santa Cruz para que se le facilite la suma de 2,000 co-

lones para invertirlos en obras públicas.

—Se manda publicar el dictamen de la comisión de Gobernación y Policía en la solicitud de los vecinos de Filadelfia para que se emita un leyón para servicio rural.

—Se lee un largo dictamen, bastante encomiástico, sobre la Memoria de Relaciones Exteriores.

LOS CERTIFICADOS DE PLATA, LARGO DEBATE

Se da lectura á los informes de la mayoría y minoría de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto que reforma el artº 9º de la Ley de monedas y autoriza al Ejecutivo para emitir hasta ..... C. 500.000 en certificados de plata.

El señor CALLEGOS manifiesta que el proyecto sobre certificados de plata es bueno, lo aplaude y dice que contribuirá á impulsar las transacciones. Opina que la importancia del proyecto está en la autorización que se otorga para emitir los certificados de plata y que lo demás es de menos importancia.

Afirma que abriga dudas y temores acerca del mayor poder liberatorio que se da á los certificados de plata, elevándolo, hasta C. 50,000, cosa que no está en práctica en ningún país, incluso Inglaterra, donde el poder liberatorio de la plata es de £ 2, á pesar de que el valor intrínseco de esa moneda en aquel país es muy superior al del nuestro.

Agrega que debe tenerse presente que no se introduzcan perturbaciones en la actualidad en el comercio, que vende á crédito y que hace sus operaciones sobre la base del colón oro.

Dice que el proyecto puede despertar desconfianzas y hasta originar algún trastorno.

No aprueba que se haga una reforma parcial de la ley de monedas, porque si hoy, con el fin de movilizar la plata, se le da un poder liberatorio de C. 50,000, mañana se exigirá que se eleve ese límite hasta C. 100 ó 500.

Termina diciendo que acepta sólo lo relativo á la emisión de certificados de plata y no lo demás que se ha agregado al proyecto.

Hace también alusión á que al discutirse el punto debe hacerse caso omiso de cualquiera diferencia meramente política.

El señor JIMÉNEZ expone que el proyecto en discusión es de tan insignificante monta que no debería originar largos debates. Agrega que tampoco debía traerse á colación la política y que sin embargo quiere hacerse del asunto una cuestión política.

Cualquiera que lea el informe del señor Gallegos, continúa diciendo, diría: Esto es una obra de don Rafael Iglesias. (Aplausos.) Se ve, pues, que se quiere convertir el asunto en materia de pura vanidad.

Después de referir un ejemplo, añade que la práctica enseña que el poder liberatorio de la plata es de más de C. 100,000 y que la plata ha salvado la moneda de oro.

Agrega que el Gobierno pasado, con escándalo general, ha estado haciendo sus pagos y recibiendo plata en sumas muy mayores que las señaladas por la ley.

Refiriéndose al límite liberatorio de la plata, dice que en la práctica ese poder liberatorio ha sido ineficazmente mayor.

Respecto de los contratos en los que se estipula que el pago debe hacerse en oro, el proyecto no introduce ninguna modificación y añade que don Rafael Iglesias, en su empeño de establecer la equivalencia de los mor-



Hotel Smith en Río Grande, 6 al infrascrito en esta ciudad. San José, 3 de julio de 1902.—ERNESTO MARTÍN.—10 v.

BUENA GRATIFICACION

Se ofrece una buena gratificación a la persona que devuelva un libro de cuentas particulares, de tamaño más que regular que, en la mañana de ayer, desapareció por distracción lo levó alguna persona, de la caitina de don José Fernández Rodríguez, frente a la Estación del Ferrocarril de Costa Rica. Puede devolverse el libro 6 en la Administración de este diario 6 en la anti-nantesdicha.

San José, julio 3.—5 v.

DE OPORTUNIDAD

La estimable señora doña Dolores Pérez v. de Andrian quiere presentarse del país y nos encarga anuncio que está dispuesta a vender muy barato su tienda situada en los bajos de la acurral del Gran Hotel, contiguo a la Red Telefónica. Con gusto lo avisamos al público, por ser esta una magnífica oportunidad que puede aprovechar cualquiera señora inteligente, pues se trata de un negocio excelente que tiene poca competencia. Vende también los muebles de su casa.—Junio 28.—6 v.

PIERRO PERDIDO

Aviso al público, en especial al del Guanacaste, que no soy responsable de los animales que aparezcan herrados con mi fierro, por haberme sido robado.

Liberia, Julio 1º de 1902.—FRANCISCO VARGAS.—8 v.

CRONICA

SANTORAL

VIERNES 4.—San Laureano, arzob. de Sevilla, m.r., el beato Gaspar de Bono, san Ulrico, ob. Del Ant. Test. Oseas y Ageo, profetas menores.

CONGRESO.—Orden del día para hoy, junio 4.

Correspondencia de la Secretaría:

I.—Continúa la discusión detallada de los siguientes proyectos: 1.º—Del referente a la Ley de Imprenta.

2.º—Del relativo a reformas procesales en materia criminal. II.—Tercer debate de los siguientes proyectos.

1.º—Del que reforma el art. 9.º de la ley de moneda. 2.º—Del que señala pensión a María Vargas.

IV.—Discusión de los siguientes dictámenes.

1.º—Del de la comisión de Gobernación en las proposiciones de los señores Acosta y Guido para el nombramiento de diputados suplentes por Limón y Puntarenas.

2.º—Del de la comisión de Fomento sobre la construcción de un ramal por cuenta del Estado para poner a la ciudad de Alajuela en comunicación con la línea del ferrocarril al Pacífico.

V.—Lectura de los siguientes asuntos:

1.º—Del dictamen de la comisión de Legislación para que se reforme el artículo 15 y se suprima el 16 de la Ley de Notariado.

2.º—Del de la comisión de Instrucción Pública en la solicitud de la Junta de Educación del distrito de San Pablo de Heredia.

CALEZADO FUENTE, EMILIO ARTAVIA Av. Central: entre Laporte y el Baratillo

HOSPICIO DE LEPROSOS.—La terrible enfermedad, la lepra, de la que ya tantos casos hay en Costa Rica, se propaga en estos climas tropicales con asombrosa facilidad. Sabido es, por ejemplo, que en Colombia hay 100,000 enfermos de lepra, inscritos. El actual Lazareto, del que según verídicos testigos, nos aseguran que los enfermos salen a pasear, no presta por su cercanía a San José ninguna seguridad en su aislamiento que en realidad resulta ficticio. Años hace que se busca un lugar propio para estos desgraciados y ya en la Administración pasada se señaló, después del viaje de uno de los señores

ministros al sitio, la isla del Cédro, para construir el hospital. En estos días una comisión de médicos ha encontrado un lugar apropiado para el caso y es La Granja Modelo que pertenece al Gobierno.

Presenta este lugar varios inconvenientes a nuestro parecer y son 1.º El edificio no está construido con las condiciones necesarias para el nuevo uso a que se le va a dedicar. 2.º No presenta una buena división para hombres y mujeres, y 3.º y esto es el principal, las aguas que se usen en el establecimiento ¿qué se hará de ellas? Los dos primeros inconvenientes ha ofrecido subsanarlos el arquitecto Tenca, pero el tercero no creemos que tenga remedio del todo satisfactorio. Es por esto por lo que una isla sería el lugar más apropiado para el caso.

En San Rafael de Cartago, Paraiso y Santa Ana, existen muchos casos de lepra. Al que escribe le sucedió, que yendo una vez por el primero de estos lugares, se acercó a una casa a pedir fuego para fumar: salió una mujer de tan horrible aspecto, sin cejas y con algunos dedos muertos, que se le ocurrió preguntarle si tenía lepra, a lo que ella contestó: "No señor, yo lo que padezco es el mal de Lázaro."

CALEZADO ECONOMICO, EMILIO ARTAVIA Av. Central: entre Laporte y el Baratillo

¿DUTRERO?—En el Parque Nacional hemos visto varias noches unas vacas pasciendo tranquilamente el fresco zacate que allí abunda. ¿Qué hacen entre tanto el polva y los guardadores de aquel har? ¿O es que no los hay?

CUMPLEAÑOS.—Anteñoche, con motivo del cumpleaños de la simpática y virtuosa Lupita Chavarría, hu en su casa una reunión de amigos de lo más agradable y cantador. La noche anterior había sido obsequiada Lupita con una serenata por un joven de esa capital.

INMORAL.—Ayer como a las doce del día asaba por la Calle Central un negro caballo flaquísimo que arrastraba con visible dificultad un enorme carro cargado de costales de harina, en cuyo escante, fumaba el arriero. La licia debía evitar esos espectáculos inmorales.

CALEZADO SIN RIVALEMILIO ARTAVIA Av. Central: entre Laporte y el Baratillo

HACEN BIEN.—Muchos matrimonios hay en buecto en este año. En cartera tenemos los siguientes: Srta. M. L. L., con don F. B.; señorita L. D. Q., con don M. A. M.; señorita C. M. B., con don A. V. J.; señorita R. C., con don C. H.; señorita C. P., con don W. I. F.; señorita A. D. Q., con don R. B. G.; señorita L. M. C., con don J. O. B.; señorita C. P. G., con don E. C.

Y otros que por pronto no recordamos.

RETUMBOS.—Toman de "El Pacífico," número correspondiente al 2 del presente, lo siguiente: "Como a las doce y media de la noche al amanecer del día ayer, se dejaron oír algunos rumbos en este puerto. Algunas bonas que los oyeron dicen que decía que el fenómeno tenía lugar bajo las aguas de la bahía, en dirección a Caldera. Si a ese volcán, recinteli-groso que tenemos, se le ojea dar señales de vida y enta, no nos iría muy bien, ppe cuando menos lo pensaríamos acostaríamos tranquilos y a neceríamos en el OTRO BARRIO."

CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

Vistas de hoy

SALA DE CASACION 1 p. m.—Rosendo Trujillo Ovidio Gil.—Civil.

SALA 1ª DE APELACIONES No hay.

SALA 2ª DE APELACIONES 1 p. m.—Ramón y Nicolás Fallas Quirós.—Falsificación.

CALEZADO FINO, EMILIO ARTAVIA Av. Central: entre Laporte y el Baratillo

CURIOSO ACONTECIMIENTO.—A que ya nadie se acuerda del papel que desempeñó el local destinado para Comandancia de plaza durante el memorable 3 de

mayo? Pues en ese lugar acaba de desarrollarse un "petit drame," con su tragedia y todo. Sabido es que el General Arias tenía admiración incondicional por el Mandatario a quien servía; y en esa virtud, había hecho colocar en el sitio de preferencia, en un marco hermoso, el retrato de su ídolo; sólo que entonces no lucía aún en la solapa el botoncito rojo, aquel botoncito de los nobles Maupassant con tanto graecio en su "Buen Mozo."

Pero habiéndose llevado el diablo la bien condimentada torta que tenían lista para comérsela el cuatro, desde el primero hasta el último compinche de la Congregación, y habiendo entrado la legalidad por aquellas puertas, los soldados del "derecho" (no el de los Fernández Güell) que defendían la integridad y los fueros de la República, encontraron el cromito ese a que aludimos. ¿Y qué piensan ustedes que hicieron? Pues la llevaron al..... excusado es decir a donde. Juzgamos que en eso se excedieron un tanto los soldados.

CALEZADO ELEGANTE, EMILIO ARTAVIA Av. Central: entre Laporte y el Baratillo

"LA LECTURA."—Es el nombre de una revista de Ciencias y Artes, que ve la luz pública, mensualmente, en la capital de España.

Escriben en ella las mejores plumas de la Península, entre otras, la de don Segismundo Moret, de política internacional; de literatura castellana, por el ilustre D. Juan Valera; de literatura extranjera, por la gran escritora Doña Emilia Pardo Bazán; de literatura regional, por D. Ramón D. Pérez de literatura americana, por D. Miguel de Unamuno; de sociología, por D. Adolfo Posada y D. Adolfo Buyla; de bibliografía histórica, por D. Mayor Martín Hume y D. Rafael Altamira; de teatro español, por D. Francisco Navarro y Ledesma; de música, por D. Félix Borrell; de teatro extranjero, de artes plásticas, etc., etc.

Contiene igualmente en todos los números una amplia "Revista de Revistas": españolas, francesas, italianas, portuguesas, inglesas, alemanas, belgas, holandesas, escandinavas, griegas; una "Sección bibliográfica," en la que, bajo las firmas de los más autorizados críticos, se da cuenta de las principales obras extranjeras y nacionales publicadas durante el mes anterior, y una extensa "Información general" de los hechos más importantes en la civilización contemporánea.

LA PESTE BUBONICA.—Con la primera marea de la mañana de ayer, zarzó de Puntarenas con destino a Corinto, Nicaragua, el velero inglés "Sverre" que llegó a aquel puerto procedente de Sidney, Australia.

Revista de la Prensa

LA GACETA.—Se les rebaja la décima parte de la pena a que fueron condenados a Próspero Castro Murillo y José María Muñoz, reos de robo y homicidio, respectivamente.

—Se declara sin lugar la solicitud de Rafaela Calderón Camacho y José Calderón Garro que piden se les comute la pena de presidio que se les impuso por falso testimonio.

—Se la declara emancipada a la menor señorita María Julia Flores Ortiz.

—Se le concede a don Juan F. Granados, Agente de Policía de Buenos Aires, Ferraba y Boruca, jurisdicción de la comarca de Puntarenas, licencia para separarse de su puesto hasta por mes y medio y se nombra para reemplazarlo a don José Figueroa.

El Día.—"El Último Contrato" se titula su artículo editorial en el que ataca el contrato del Ferrocarril al Norte. Dice que en este contrato cubiera valido más en obsequio a la revedad, haber dicho: "Todas las erras baldías de la República pasan a poder del concesionario."

LA PRENSA LIBRE.—Se ocupa el Doctor Zambrana de la fundación de una uela Normal; y en segundo lugar, irge al señor Ministro de Hacienda, para que invierta algo para mejorar la situación económica.

—Se estudia alquimia el señor Mayo para satisfacer al Doctor!

REPUBLICA.—No tra nada de intere registra un artículo kilométrico cono por "Un maestro," seugún que emplea alguien bastante contento con los que se dedican al magis.

Castells é Isern

Comisionistas y Representantes

Plaza Beato Oriol 2.

Barcelona--España

Dedicanse especialmente a recibir y vender café en consignación.

Asimismo despacharán con exactitud cuantos pedidos de artículos españoles se les confíen. A este efecto han conseguido excepcionales concesiones con los fabricantes.

San José, julio 1.º de 1902.

AVISO

En los primeros quince días hábiles del mes de julio próximo entrante, deberán pagarse a la Tesorería Municipal de este cantón los impuestos municipales correspondientes al tercer trimestre del presente año.

Gobernación de la provincia de San José.—14 de junio de 1902.

Ric. Mora F.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina ó remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros?" Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado por alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré a fe en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud eliminan los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; regulan y fomenta la acción normal de los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en casos de Escrófula, Histeria, Influenza, Tisis y Enfermedades Agotantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación." Cada dosis es efectiva. En las Boticas,

ANTES DE PODER

utilizarlos, es necesario extraer el hierro ó oxo de la piedra mine. Lo mismo puede decirse del azufre de bacalao. Sus virtudes se encuentran en sus materias grasas y mucho más en su esbozo y color. Ninguna persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, lo mucho que ofende al olfato y al paladar, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fúé necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION DE WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos toda la esencia del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinada con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstructor de tejidos, un purificador de la sangre, y un reconstituyente general incomparable. Ante este remedio, la enfermedad se retira con una eficacia y rapidez, que asombra a los facultativos tanto como deleita a los enfermos. En todas las enfermedades agotantes como Clorosis, Diarrea Crónica, Gripa, Tisis, jamás deja de proporcionar un alivio y curar. "El Sr. Dr. N. Ramirez Arolano, de México, dice: La Preparación de Wampole es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao." En todas las Boticas.

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES ORIZA-POWDER Flor de Arroz FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE PERFUMERIA ORIZA de L. LIGAND Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL 11. Place de la Madeleine, Paris SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA

